

Mitteilungsvorlage

Organisationseinheit Amt für Kinder, Jugend und Familie	Datum 11.09.2019	Drucksachen-Nr. 2019/225
--	---------------------	------------------------------------

↓ Beratungsfolge Kreisjugendhilfeausschuss	↓ Sitzungsart öffentlich	↓ Sitzungstermin/e 30.09.2019
---	-----------------------------	----------------------------------

Tagesordnungspunkt 5

Gemeinnützige Gesellschaft für Ambulante Hilfen im Landkreis Konstanz mbH (GAH)

Sachverhalt

Die GAH ist eine gemeinnützige GmbH. Gesellschafter ist zu 100% der Landkreis Konstanz. Vertreten wird dieser durch den Landrat, Herrn Zeno Danner. Zweck der Gesellschaft ist die Erbringung, Förderung und Unterstützung ambulanter Hilfen des zweiten Kapitels des Sozialgesetzbuchs – Achtes Buch (SGB VIII) im Zuständigkeitsbereich des Kreisjugendamtes Konstanz sowie des Zwölften Buches (SGB XII) im Bereich des Kreissozialamtes Konstanz.

Der Zweck wird verwirklicht insbesondere durch:

- Auswahl und Schulung der Bewerber, Qualifizierung, Fortbildung und Begleitung während der Familienhelfereinsätze
- Übernahme der vom Landkreis Konstanz für erforderlich gehaltenen Einsätze der ambulanten Hilfen
- Die Gesellschaft kann im Rahmen Ihrer Gemeinnützigkeit alle Geschäfte betreiben, die der Verwirklichung des Gegenstands der Gesellschaft dienen und öffentliche Zwecke erfüllen, soweit diese nicht bereits von anderen Trägern wahrgenommen werden und soweit der Kreistag dies beschließt.

Die Aufgaben der Gesellschaft haben sich zwischenzeitlich auch dahin erweitert, dass über den Zugang von unbegleiteten minderjährigen Ausländern (UmA) auch ein vollstationäres Angebot, zwischenzeitlich auch ohne Einschränkungen in der Zielgruppe, geschaffen wurde.

Die Gesellschaft verfolgt keine eigenwirtschaftlichen Zwecke.

Die GAH hat sich in den vergangenen Jahren seit Ihrer Errichtung in der Jugendhilfelandchaft des Landkreises Konstanz etabliert und wird als wertvolle Ergänzung von allen Beteiligten geschätzt.

Geschäftsführer sind die Herren Armin **Motzer** und Florian **Best**.

Dem neuen Aufsichtsrat gehören neben dem Sozialdezernenten Stefan **Basel** und dem Leiter des Amtes für Kinder, Jugend und Familie Thomas **Geiger** als Vertreter der Kreisverwaltung die Kreisräte Bernhard **Diehl** und Stefan **Friedrich** (CDU), Dr. Sigrid **Hofer** (Grüne), Dr. Wolfgang **Zoll** (FW) und Tobias **Volz** (SPD) sowie ein ständiger Vertreter der LIGA der Frei-

en Wohlfahrtsverbände an, der namentlich allerdings noch nicht bestellt ist.
Die Geschäftsführung der GAH berichtet in der Sitzung kurz über aktuelle Themen.

Finanzielle Auswirkungen

-

Anlagen

-